

COMPTE RENDU CONSEIL D' ÉCOLE

3/3 DU LUNDI 16 JUIN 2025

18h30 ... 20h30

École Élémentaire DANIEL GALLAND - 91 770 Saint-Vrain

Présents :

● MAIRIE :

Mme Cordier, maire de St-Vrain

Monsieur Luc Sarrelabout, adjoint au Maire délégué au scolaire, périscolaire...

Mme Hély, coordinatrice du service périscolaire

● REPRÉSENTANTS DES PARENTS D'ÉLÈVES pour la FCPE :

Mmes Lempereur (présidente), Girard, Guerletin, Julien, Legros, Sipra Pasquier et Vallois.

● ENSEIGNANTS :

Mme Frédérique SALHI

CPa

Mme Émilie GUIHARD

CPb

Mme Carole BISCHOFF

CE1

Mme Stéphanie LEFEBVRE

CE2

M. Cyril CAZENAVE VERGEZ

CE2-CM1

Mme Célia TAIEB

CM1

Mme Stéphanie ODASSO

CM2a (secrétaire de séance)

Mme Marine DENIS

CM2b (complément de direction) excusée

Mme Marie LAURE

CM2b (complément de direction remplaçante)

M. Philippe DESSALLES

CM2b

Mme Marion QUESNE

ULIS École

● points mairie :

- travaux effectués et restants (serveur AmonÉcole, visiophone, marquages au sol, aménagements préfabriqué)

- délais inscription restauration

- possibilité d'un accueil de loisirs à la demie journée ?

En premier lieu nous remercions la mairie et M. Rapilliard pour la prise en compte efficace, très professionnelle et toujours à l'écoute de nos demandes.

Le nouveau marquage au sol a été réalisé en suivant des objectifs de sécurité, de bien être et afin également de permettre d'éviter les nuisances sonores pour les classes travaillant dans le préfabriqué.

Le problème de désactivation du filtrage permis par le serveur AmonÉcole n'est pas encore résolu malgré les efforts de la mairie et du prestataire ; pour le moment la navigation internet n'est pas encore sécurisée comme nous le souhaiterions. Les demandes n'aboutissent pas auprès des services de l'éducation nationale sollicités.

La demande de raccordement internet du préfabriqué sera prise en charge avant la fin de l'année, le devis étant signé.

Avenant : le Wi-Fi est disponible dans le préfabriqué depuis le 2 juillet

La poignée de porte de ce même préfabriqué montre des défaillances et cette demande est prise en compte également.

Le visiophone fonctionne plutôt bien et nous dispense désormais d'effectuer des navettes afin d'ouvrir la grille de l'école à l'aide de la clé, car les personnes qui se présentent et sonnent sont identifiées par un son et une image de bonne qualité.

Internet est rétabli après une importante coupure qui devait être due à un incident technique externe mais le Wi-Fi est inopérant ; la mairie a sollicité un prestataire afin d'intervenir.

Avenant : le Wi-Fi a effectivement été rétabli en date du 2 juillet.

Le compostage est prêt à être mis en place dès la rentrée, le bac ayant été installé.

Un nouveau téléphone fixe est commandé ainsi que de nouvelles tables de pique-nique.

La demande de miroirs dans les toilettes enfants formulée par les délégués de classe est étudiée par les agents, et des tests sont effectués avec plusieurs solutions techniques qui ne sont pas toutes satisfaisantes car elles ne remplissent pas entièrement les exigences de sécurité à respecter.

La demande d'agrandissement de la salle des maîtres est en cours de chiffrage.

Délais d'inscription à la restauration et accueil de loisirs à la demie-journée : les parents d'élèves ont effectué un sondage. Les délais pour désinscrire les enfants semble problématique.

Pour l'inscription à la demi-journée : problème du taux d'encadrement. Cela risque de mettre le service en difficulté. Il y a eu quelques erreurs de « décochages » : cela est résolu. Nouvelle procédure dans le flyer : séparation inscription centre de loisir et scolaire. Pour les désinscriptions de dernier instant : la mairie risque elle-même de payer les repas non consommés en cas d'annulation intempestive. Quelques souplesses pour les inscription à la journée sont accordées : la mairie indique cependant qu'aucun élève n'a été et ne sera refusé à la cantine même en cas d'erreur d'inscription de la famille, car des repas sont toujours commandés afin d'absorber ce genre d'imprévus. Pour la désinscription de commande de repas : celle-ci est alignée sur le délai de commande des repas (jusqu'à vendredi 7h du matin).

● liste des actions et projets de l'année :

- journée sensibilisation métiers secours à la personne (de la PS au CM2)
- Watty (présence d'un intervenant dans le domaine du développement durable en classe)
- sensibilisation à l'architecture avec intervenants Pompidou
- classe de découverte : 21 au 28 juin à Pénestin en Bretagne avec le même organisme OUL.
- fête de fin d'année : bilan plutôt satisfaisant, journée réussie avec une fréquentation estimée à près de 850 personnes. Les répétitions du spectacles ont été proposées en faveur des élèves de la maternelle et des résidents de l'EHPAD. Nous remercions les parents qui, très nombreux et investis, ont mis leurs compétences techniques (électricité) et leurs forces pour l'installation, la remise en état et le rangement de cette manifestation. Un grand merci à tous !
- sortie ULEC ; visionnage très applaudi lors du conseil, de la vidéo tournée à Paris par l'équipe ULEC. « Enquête à Paris », découverte des monuments de Paris. Train métro et 4 AESH : tour de bateau mouche avec les élèves (1h10/15), repos et café en terrasse dans Paris, jardin du palais Galliera. Il fallait désamorcer 5 bombes présentes dans le jardin. Un escape-game, pique-nique puis champs Élysée et observation de l'arc de triomphe. Merci au mini-bus de la ville pour les navettes à la gare de Bouray.
- projet ACTE ; 2024-2025 « L'école Daniel Galland s'affiche ». Compétences photographiques et compétences numériques. Par rapport aux projets photos des autres années, nous avons davantage observé les élèves autour des affiches et parler de leurs choix et surtout autour des affiches des autres élèves. Nous avons été sollicités par de nombreux parents pour organiser la mise à disposition des affiches en PDF ou JPG. Nous allons refaire une vérification des demandes d'autorisation de droit à l'image et en fonction de ce que l'on déterminera nous publierons un lien de téléchargement sur les Klassly de chaque classe.

Avenant : les liens de téléchargement ont été envoyés sur Klassly le 1^{er} juillet

Toutes les affiches lauréates seront agrandies et affichées en septembre.
2025-2026 : il n'y aura pas de projet photo l'an prochain, ne pouvant pas 3 années consécutivement obtenir de subvention pour un projet similaire aux autres années avec le même artiste. Un projet musique est à l'étude en collaboration avec le conservatoire de jazz et de musiques d'improvisation Didier Lockwood d'Evry-Courcouronnes. Financièrement la quasi-totalité des frais devrait être prise en charge. Nous voulons proposer ce projet à l'ensemble des classes. Projet très riche avec des musiciens experts et possibilité de mettre en place des prestations et des restitutions lors du marché de Noël et de la fête de fin d'année.

- projet de fin d'année : olympiades prévues mais annulées pour les raisons suivantes (extrait du message Klassly) ...

Nous avons reçu le 17 juin 2025, comme toutes les écoles et établissements du territoire, un message qui recadre la mise en place du plan Vigipirate dans « le contexte géopolitique » troublé que nous connaissons actuellement.

Le 18 juin, au niveau local, de nouvelles recommandations émanant de l'éducation nationale nous ont été proposées ; elles ont pour vocation à renforcer et anticiper la sécurité des sorties et manifestations scolaires. Ces nouvelles exigences que nous ne contestons absolument pas et comprenons pleinement, ne nous permettent pas, dans les délais dont nous disposons, d'organiser la journée sportive du 1er juillet pour laquelle vous avez récemment réceptionné un message d'organisation. Cette manifestation n'aura pas lieu.

Nous remercions les parents qui s'étaient déjà portés volontaires.

- apiculture : encore un immense merci à Christian, Jacques et Gabriel nos apiculteurs « conseillers techniques ». Deux récoltes ont été effectuées depuis le printemps, soit près de 40kg de miel qui sera vendu aux familles afin d'auto-financer le projet (achat de combinaisons, cadres, nourrisseurs ...)

- Projet de correspondance avec une classe d'Itteville ; classe de CE2 de Mme Lefebvre.

- foire aux livres 2026 : date à fixer

- liaison GS – CP : la moitié des CP a été accueilli en maternelle pendant que les GS visitaient l'élémentaire. Inversion des groupes. GS : arts visuels et sport. Nous nous sommes réunis (enseignantes de la maternelle + directrice + enseignantes de CP + directeur) pour la commission de liaison avec une description des profils des futurs élèves. Le 20 juin : soirée porte ouverte à destination des parents des élèves de futurs CP. Réunion uniquement à destination des parents. D'une année sur l'autre : la liaison ne se déroule pas de la même manière, suivant les effectifs.

- liaison CM2 – 6ème : quelques changements et incompréhensions cette année suite à des difficultés communicationnelles. Annulation du spectacle de cirque et de danse + annulation de l'action Meg&Mog. Il serait souhaitable que le premier conseil écoles-collège se déroule dès octobre ou novembre afin d'assurer une liaison cohérente et porteuse. Mais notre école ne fixe pas les dates des CEC.

- reconduction de l'action « A Qui 'S » qui propose aux familles de tarifs préférentiels et des bénéfiques pour l'école dans le cadre de commandes par les familles, d'étiquettes autocollantes pour identifier les affaires et fournitures des élèves.

- bilan de l'évaluation d'école :

Ce dispositif a mis en évidence une prise en compte du bien être des élèves par l'ensemble de l'équipe éducative (enseignants, mairie, AESH, ATSEM, animateurs ...), et projette les équipes sur des objectifs futurs d'analyse des réussites et des évaluations ainsi que sur des outils communs.

- perspectives 2025-2026 :

- effectifs prévisionnels : 191 élèves

Classes	Enseignant(e)	Effectifs
CP	Frédérique Salhi	23
CP-CM2	Stéphanie Odasso	10+12
CE1a	Carole Bischoff	24
CE1b	Émilie Guihard	23
CE2	Stéphanie Lefebvre	26
CM1a	Cyril Cazenave Vergez	24
CM1b	Julie Dugast	22
CM2	Marine Denis - Philippe Dessalles	27
ULEC	Mme Marion Quesne	12 (inclus dans les effectifs ci-dessus)
8		191

- équipe enseignante et AESH

L'équipe enseignante se maintient, seul le départ de Mme Taïeb est à noter. Nous la remercions pour son investissement en faveur de ses élèves, des familles et son rayonnement au sein de l'équipe.

Avenant : Mme Julie Dugast a été nommée en date du 24 juin. Nous lui souhaitons la bienvenue !

Mme Catherine Lequel AESH quitte l'équipe (départ à la retraite) ; nous la remercions également et soulignons l'énergie et la bienveillance mises en œuvre au bénéfice de l'ULEC et des élèves en situation de handicap. Un remplacement devrait être mis en place.

Nous remercions également Mme Laure qui a assuré le remplacement de Mme Denis, celle-ci reprenant son poste à la rentrée de septembre.

- inscriptions, accueils de nouveaux élèves et rentrée 2025. Comme chaque année, M. Dessalles organise des rendez-vous individuels d'admission (les inscriptions se font en mairie). Ces rendez-vous auront lieu le 18 juin et le 2 juillet. A cette occasion, un document d'accueil est fourni aux familles.

● vie de l'école :

- délais de diffusion compte rendu conseil d'école

Un oubli de diffusion du compte rendu du second conseil d'école sur le site de la mairie est signalé. M. Dessales s'en excuse et assure faire de son mieux pour une diffusion plus rapide ce qui ne sera pas chose aisée pour le 3ème conseil, en raison du contexte chargé de fin d'année : classe de découverte, remise de livrets, commissions de liaison, rendez-vous d'inscriptions...

- poids des cartables

Nous serons attentifs sur ce point. Une réorganisation des restitution des cahiers et des fichiers corrigés sera étudiée afin de réduire le poids des cartables. Cependant nous constatons parfois que les cartables sont surchargés par les affaires scolaires non nécessaires que certains élèves prennent en fin de journée de classe.

- Enseignement International des Langues Étrangères à l'École

Les cours en langue arabe devraient être reconduits. Les familles concernées ont été averties sur Klassly et pas un message « papier ».

Avenant : la confirmation du maintien des cours nous a été communiquée le 2 juillet. Cependant, étant donné que M. Chalali, enseignant EILE, devra accueillir 13 élèves de l'école ainsi que 19 élèves d'autres écoles environnantes, nous nous interrogeons sur le maintien de la qualité d'enseignement des cours. La mairie ainsi que l'équipe de circonscription ont entamé un réflexion sur ce point et la meilleure solution possible sera proposée à la rentrée.

Je remercie l'ensemble des partenaires qui accompagnent nos équipes pour le bon déroulement de la scolarité des élèves et le bien être de tous, et souhaite à toutes et tous un très bel été !

M. Philippe Dessales.
Le Directeur.

